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NOVO PRESIDENTE 
DO TRT 2 ATUOU 
POR 20 ANOS NOS 
METALÚRGICOS 
DO ABC
Moisés Selerges esteve esta semana no Moisés Selerges esteve esta semana no 
maior Tribunal Regional do Trabalho maior Tribunal Regional do Trabalho 
do país para conversar com o novo do país para conversar com o novo 
desembargador, Valdir Florindodesembargador, Valdir Florindo
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Sindicato e Sesi visitam iniciativas de educação e 
inovação em Santa Catarina

O membro do Con-
selho da Executi-
va do Sindicato e 

do Sistema S no Senai, José 
Roberto Nogueira da Silva, 
o Bigodinho, visitou dias 28 
e 29 de outubro iniciativas 
regionais em Santa Cata-
rina voltadas à educação e 
inovação. Durante agenda, 
o dirigente acompanhou 
o presidente do Conselho 
Nacional do SESI, Fausto 
Augusto Júnior, a projetos 
que destacam o impacto 
da instituição na formação 
de trabalhadores e desen-
volvimento da indústria 
catarinense.

Segundo Bigodinho, 
essas ações destacam o 
SESI, assim como o SENAI, 
como agentes na promoção 
de acessibilidade, qualifi-
cação profissional e bem-
-estar. “Essa é uma agenda 
importante que serve como 
exemplo para apontar a de-
volução do recurso investi-
do pela indústria, aplicado 
na educação e no futuro 
das crianças e jovens”, disse 

Projetos 
destacam 

impacto da 
instituição na 
formação de 

trabalhadores e 
desenvolvimento 

da indústria no 
estado no sul do 

país
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Departamento de Saúde do 
Trabalhador e Meio Ambiente

Amanhã já é novembro 
e, em breve, vamos entrar 
na época de festas e férias 
coletivas.

Muitos já se programa-
ram, outros esperam para, 
enfim, descansar um pouco. 
Se você tem algum proble-
ma de saúde e está arras-
tando o problema para não 
entregar atestado, parece 
um alívio.

No entanto, há várias si-
tuações em que não dá mais 
para esperar. O problema 
piorou muito, o remédio 

não faz mais efeito, a cirur-
gia foi, enfim, liberada.

Se você precisar se afas-
tar pelo INSS, tem de saber 
o seguinte: O Atestmed, 
afastamento do INSS cedi-
do sem perícia médica, está 
funcionando a todo vapor. 
O problema continua sendo 
o mesmo: falta de funcio-
nários, inclusive peritos. O 
concurso para estes foi pe-
dido pela ministra, liberado 
pelo governo, mas o edital 
(o documento oficial que 
abre o concurso), pode ser 

feito até fevereiro de 2025. 
Deste modo, o Atestmed 

vai ser utilizado amplamen-
te nesta virada de ano. O 
bom para o trabalhador é 
que recebe o benefício rá-
pido, pois não tem perícia 
médica. É só ficar solicitan-
do prorrogação todo mês, 
por até três meses. A partir 
daí, provavelmente o INSS 
vai lhe marcar perícia, fique 
atento.

O lado ruim é que, sem 
perícia, todos os benefí-
cios vão ser cedidos como 

auxílio por incapacidade 
temporária (antigo auxí-
lio-doença). Não tendo 
perícia, o funcionário que 
libera o benefício não tem 
capacitação para escolher e 
ceder o antigo auxílio-do-
ença acidentário, o B91. 
Aliás, esse termo foi expur-
gado do INSS, você nem o 
encontra mais no site do 
mesmo. Nos casos de aci-
dente e doença profissional, 
continua sendo necessária 
a emissão da CAT. Procure 
o departamento de Saúde.

AFASTAMENTO E FINAL DE ANO

Bigodinho. 
O roteiro incluiu pas-

sagem pela Escola de Re-
ferência SESI, localizada 
no histórico Moinho Join-
ville, reforçando o com-
promisso com a formação 
educacional e profissional 
dos jovens da região. Fi-

nalizando as atividades 
em Joinville, Bigodinho, 
Fausto e demais integrantes 
se reuniram com sindi-
catos laborais para tratar 
de pautas de interesse dos 
trabalhadores.

Na capital Florianópo-
lis, aconteceram encontros 

junto à diretoria executiva 
da FIESC (Federação das 
Indústrias do Estado de 
Santa Catarina) e à equipe 
do SESI-SC, onde projetos 
nas áreas de educação e 
saúde foram apresentados, 
além de diretrizes estratégi-
cas para o estado.

Ficha limpa
O ministro de-
cano do STF, 
Gilmar Mendes, 
anulou todos os 
atos processuais 
do ex-juiz Sérgio 
Moro contra o 
ex-ministro José 
Dirceu (PT). Com 
a decisão, Dirceu 
volta a ter direi-
tos políticos, se 
tornando elegível 
ao ter a ficha 
limpa.
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Notas

COMO DOAR 
O cabelo deve 
ser entregue ao 
representante 
sindical na em-
presa, na Sede 
do Sindicato, nas 
Regionais Diade-
ma, Ribeirão Pires 
e Rio Grande da 
Serra. São aceitos 
todos os tipos de 
cabelo com, no 
mínimo, 15 cm 
de comprimento, 
podendo ser só 
uma mecha.

• Diga ao cabe-
leireiro que você 
está cortando 
para doar
• O corte deverá 
ser feito com o 
cabelo seco
• Coloque o 
cabelo cortado 
bem amarrado no 
elástico, em um 
saquinho, e leve 
até a recepção do 
Sindicato ou das 
Regionais. 
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O presidente do 
Sindicato, Moi-
sés Selerges, visi-

tou, na última terça-feira, 
29, o presidente recém-
-empossado do Tribunal 
Regional do Trabalho da 
2ª Região (TRT2), Valdir 
Florindo, que assumiu 
a presidência do maior 
Tribunal do Trabalho do 
país no dia 1º de outubro 
para o biênio 2024/2026. 

Durante 20 anos ele 
também atuou no Sindi-
cato entre outros cargos, 
no de advogado (1988) 
e coordenador-geral de 
departamento jurídico (a 
partir de 1998).

“Isso mostra que co-
nhece o trabalho de base 
e sabe os desafios dos 
trabalhadores. Então, ha-
verá um desembargador 
sensível à causa dos tra-
balhadores na presidên-
cia do tribunal regional 
do Trabalho”, destacou 
Moisés. 

Na ocasião da visita, 
também esteve presente 
o coordenador do depar-
tamento jurídico do Sin-
dicato, Marcelo Mauad.

No dia da posse, em 

“Isso mostra 
que conhece 

o trabalho de 
base e sabe os 

desafios dos 
trabalhadores”

“Nosso 
desafio aqui 

é gigante, 
estamos 
falando 

do maior 
Tribunal 

Regional do 
Trabalho do 

país”

NOVO PRESIDENTE DO MAIOR TRIBUNAL REGIONAL DO 
TRABALHO DO PAÍS ATUOU POR 20 ANOS NO SINDICATO

Moisés Selerges, que esteve no TRT 2 esta semana, destacou que o desembargador 
será sensível à causa dos trabalhadores 

Perfil 
Valdir tomou posse 

como desembargador em 
2003, em vaga do quinto 
constitucional destinada 
à advocacia. Durante 
20 anos atuou no Sin-
dicato dos Metalúrgicos 
do ABC, lá exercendo, 
entre outros cargos, o 
de advogado (1988) e 
coordenador-geral de 
departamento jurídico 
(a partir de 1998). No 
TRT-2, presidiu a 6ª Tur-
ma (biênios 2006/2008, 
2008/2010 e 2014/2016) 
e a Seção Especializada 
em Dissídios Individu-
ais-4 (de 2010/2012 a 
2014/2016). Formado na 
Faculdade de Direito de 
São Bernardo do Campo, 
é professor de direito e 
processo do trabalho e 
possui especialização 
nessas cadeiras pela Uni-
versidad de Castilla-La 
Mancha, Campus de To-
ledo, na Espanha. No biê-
nio 2020-2022, exerceu o 
cargo de vice-presidente 
judicial do TRT-2 e atu-
almente preside a Seção 
Especializada em Dissí-
dios Coletivos do órgão. 
Como curiosidade, o pai 
dele foi trabalhador na 
Mercedes.

entrevistas, Valdir Flo-
rindo ressaltou que terá 
muitos desafios pela fren-
te. “Nosso desafio aqui é 
gigante, estamos falando 
do maior Tribunal Regio-
nal do Trabalho do país. 
De modo que temos aqui 
uma quantidade consi-
derável de magistrados e 
servidores. É um desafio 
com muitas vertentes, 

com muitas questões, 
muitas preocupações, 
muitos olhos abertos, te-
mos bastante coisa para 
fazer em São Paulo”. 

O des embargador 
também afirmou que há, 
por parte dos juízes, uma 
preocupação no que diz 
respeito ao local de tra-
balho, com questões ade-
quadas e seguras. 



O Timão ainda 
precisa somar 
mais oito pontos 
(e chegar aos 
43 pontos) para 
alcançar uma 
margem consi-
derada como de 
segurança na luta 
contra a degola.

Patryck e Boba-
dilla participa-
ram ontem do 
treino do Tricolor 
com os demais 
jogadores. Eles 
se recuperam de 
lesões e ainda 
não estão libe-
rados para as 
partidas.

O Palmeiras está 
prestes a definir 
patrocinador de 
2025 ao avançar 
nas negociações 
com a Sportingbet. 
Acerto é o 
primeiro passo 
para fazer a 
camisa valer R$ 
150 milhões.
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Em São Bernardo, Sindicato entrega ‘Tribuna 
na Mão’ na Blawer

A Direção Executiva 
dos Metalúrgicos 
do ABC entregou 

na manhã de ontem a ‘Tri-
buna na Mão’ aos traba-
lhadores e trabalhadoras 
na Blawer, em São Bernar-
do. Na edição desta quar-
ta-feira, 30, o jornal da 
categoria trouxe detalhes 
sobre a Missão China, en-
contro com pesquisadores 
e os esforços do Sindicato 
para trazer oportunida-
des para a base conhecer 
um pouco mais sobre os 
chineses e possibilidades 
de negócios entre os dois 
países.

Mesmo sem represen-
tação sindical no local de 
trabalho no momento, 
dirigentes do Sindicato ga-
rantem presença constante 
na Blawer, com conversas 
com os trabalhadores so-
bre as pautas de luta da 
categoria e nas mesas de 
negociações com a direção 
da empresa. 

“Por isso se torna ainda 
mais importante o diálogo 
e acompanhar o dia a dia 
na fábrica, precisamos 

Diretoria 
Executiva 
conversou 

com os 
companheiros e 

companheiras 
na fábrica e 
entregou o 

jornal do dia 
na entrada do 

turno estar atentos para saber 
o que esses trabalhado-
res têm passado, quais as 
dificuldades para, jun-
tos, buscarmos sempre a 
melhor solução possível”, 
afirmou o coordenador de 
São Bernardo, Jonas Brito.

O dirigente lembra 
que esse compromisso 
semanal da ‘Tribuna na 
Mão’ é necessário para que 
os trabalhadores tenham 
essa aproximação com a 
direção do Sindicato e se 
sintam representados. “A 

sindicalização é de ex-
trema importância para 
fortalecer a entidade e 
conseguirmos avançar nas 
pautas. Sócios e sócias dos 
Metalúrgicos do ABC têm 
não só a garantia jurídica 
nas negociações e acordos 
com a fábrica como possi-
bilidade de representação 
interna e organização no 
local de trabalho, além de 
suporte jurídico, saúde e 
uma série de benefícios e 
parcerias para trabalha-
dores e seus dependentes”. 

“Graças a sindicaliza-
ção é que conseguimos 
negociar avanços na PLR 
[Participação nos Lucros 
e Resultados], na redução 
da jornada de trabalho 
sem redução de salário, 
no calendário anual com 
dias-pontes, dentre outros. 
Esses são alguns exemplos 
que deixam claro as ações 
efetivas quando o Sindi-
cato senta para negociar 
com a fábrica e tem apoio 
dos trabalhadores”, contou 
Jonas.


